



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Ventajas.** La cercanía al pueblo y los apoyos económicos brindados a los más desfavorecidos funcionaron para obtener la Presidencia de la República y para fortalecer al actual gobierno, afirmó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, al conmemorar el quinto aniversario de la elección de 2018 en la que obtuvo la Presidencia. “Nuestro movimiento está más fuerte que nunca, existe una amplia mayoría apoyando a la Cuarta Transformación de la vida pública de México, el pacto funcionó, el pacto entre el pueblo y su gobierno se ha sellado bajo el principio de atender y respetar a todos”, aseguró. Nunca como ahora 30 millones de familias reciben algún apoyo económico, beca o pensión. Y esa diferencia se notará en las urnas. O no.

**2. Verdadero o falso.** El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, aseguró que la ciudadanía tiene mucho que celebrar en materia de economía, bienestar y seguridad, a cinco años del triunfo electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. El dirigente nacional de Morena enumeró como logros el crecimiento del salario mínimo, que se ha controlado la inflación y que ahora la violencia se atiende desde las causas que la generan mediante programas como Jóvenes Construyendo el Futuro. **Mario Delgado** enfatizó que México tiene menos inflación que en la zona euro y que en Chile, Colombia y Argentina. Un lustro de cambios que notan superlativamente, sobre todo, los aliados de la Cuarta Transformación, aunque se les critique que vivan en un mundo aparte.

**3. Saturados.** En un país en el que la policía cibernética atiende hasta 120 denuncias diarias, es primordial atacar este flagelo digital desde la raíz. “A través del área de Atención Ciudadana recibimos reportes ciudadanos relacionados con delitos cibernéticos, estos delitos tienen que ver desde los fraudes, desde el robo de identidad, pornografía infantil, trata de personas”, informó la oficial **Ivonne López Gálvez**, integrante del grupo de Prevención de Delitos Cibernéticos. La Guardia Nacional mantiene una jornada permanente de prevención de delitos cibernéticos a lo largo del año con pláticas, conferencias, webinars y foros, y aun así la tasa de incidencia es enorme. Son 43 mil 800 reportes de delitos al año. De ese tamaño es el crimen organizado.

**4. El filtro azul.** El proyecto opositor se delinea de manera rápida y progresiva, más que por el método, por las consecuencias. Poco a poco comienzan a quedarse los nombres de los más fuertes para competir por la candidatura presidencial del PRI-PAN y PRD. Esta vez se trata del empresario exlíder de la Copamex, **Gustavo de Hoyos**, y el exgobernador de Oaxaca, **Alejandro Murat**, quienes no se registrarán como candidatos presidenciales del Frente Amplio por México. **De Hoyos** argumenta que el método nulifica sus aspiraciones, mientras que **Murat** abandona porque el método deja más dudas que certezas. La cúpula aliancista, **Alejandro Moreno**, **Marko Cortés** y **Jesús Zambrano**, debería preguntarse ante el espejo “qué hice mal”.

**5. Éxodo.** Cuando algo malo sucede en casa, el último en enterarse suele ser quien lleva las riendas. Esto es lo que le sucede al Partido Revolucionario Institucional. Aunque su dirigente nacional, **Alejandro Alito Moreno**, desestima la salida de militantes, un grupo de priistas de diversos estados preparan su salida del partido, luego de conocerse que su líder nacional no incluirá a ningún grupo político ajeno al suyo para integrar la lista de candidatos. En el PRI dicen que quieren quitar a Morena del poder, pero no pudieron ni remover a Alito Moreno de la presidencia del PRI y extendió su periodo ante la complacencia de su base. ¿Por ello hoy lunes mejor saltan del barco senadores, legisladores y funcionarios? Adivinemos a dónde van a caer.